



Control de lectura

Montserrat Juvenalia Guzman Villatoro

Primer Parcial

Interculturalidad y salud II

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Segundo Semestre Grupo B



Los usos y costumbres en las comunidades indígenas de los altos de Chiapas como una estructura conservadora.

Las castas en Los Altos de Chiapas. Se denominan castas a aquellos segmentos de la población de la América hispana, formados cada uno de ellos por individuos procedentes del mestizaje entre españoles, indígenas y negros traidos de África, que tuvo lugar desde el mismo inicio del periodo de dominio colonial, a partir de finales del siglo XV. El lenguaje y el atuendo delimita claramente la pertenencia a una determinada casta. A pesar de cuatro siglos de dominación española, el tzotzil o el tzeltal son los únicos idiomas de unos 113 000 indios serranos. La ropa también identifica la posición social. Los trajes indígenas varían de un municipio a otro. El conquistador del siglo XVI creía que la civilización era equivalente a la vida de aldea o ciudad, y se propuso reorganizar las poblaciones nativas dispersas, alrededor de centros urbanos. La vida familiar indígena por lo general se limita al grupo de descendencia local y en raras ocasiones se extiende fuera del paraje de nacimiento. Resulta agregados de hogares masculinamente centrados y vinculados por la línea paterna pueden continuar produciendo y consumiendo como una unidad y funcionamiento como un bloque en la organización del paraje. La familia típica indígena subsiste del sistema de cultivo del maíz de desmonte y arena, propio de las tierras altas. La penetrante

Dr. Sergio

Jimenez Ruiz

Montserrat Chocano.

Gutman

redu

84

Modernidad alternativa Medicinas locales en los altos de Chiapas

En la segunda mitad del siglo XX se ha dado un desacantamiento con respecto a los logros de la modernidad; la racionalidad instrumental, la ciencia y la tecnología. La modernidad, desde este punto de vista, sería la causa de que hayamos perdido nuestra armonía y solidaridad social, así como nuestras relaciones armónicas con la naturaleza. En Chiapas la medicina herbolaria es solamente una de varias formas locales de conocimiento médico y en general no es el conocimiento más importante con mayor parte de las poblaciones. Aunque el conocimiento médico herbolario ha sido desde siempre parte del arsenal médico local, las distintas medicinas locales del país en general y de la región de los altos de Chiapas en particular los médicos locales en sus prácticas han abordado el uso de plantas a los aspectos rituales y transnaturales. Para imaginar lo local: hidración y mimesis. Ante los procesos de migración masiva, se tiene a conciencia la medicina cosmopolita como exclusivamente técnica, despreciable por la dimensión humana y/o espiritual, como se sabe que depende en exceso de productos sintéticos. Modernidades alternativas en Chiapas. Gontchar (1999:1) sugiere que la modernidad es un proceso inclusible y distingue entre modernidades un proceso inclusible y distingue entre modernidad social y distingue entre moder-

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Montserrat
Guzman

El regreso de las medicinas alternativas

La verdad es que, con el desarrollo de las llamadas ciencias exactas, habíamos abandonado todos los remedios que la naturaleza nos ofrecía de forma espontánea. La fangoterapia es una rama de la medicina la cual trata de curar heridas en la herida expuesta o donde se tiene el malestar o dolor y se decía que se decía que se agradaba para poder curar la herida. Al igual que con el barro se utilizaba para heridas. Durante la primera guerra mundial también se encontró la manera de experimentar la eficacia total de la arcilla, como fue a los soldados franceses debilitados por la digestiva se les suministraba mezcla combinada con la mostaza, la total eficacia también atacó a los soldados rusos, aunque otros recibían cada día, el éxito obtenido por el efecto tanque en la curación de la herida, sobre aftosa, causa una gran sensación. Pero solo tras observar y experimentar con animales, se atrajo a aplicar en algunos casos. También se utilizaban para los hombres, por esta razón lo intentaron sobre todo ellos, en caso la arcilla se guardó como un remedio formidable, llevó toda su vida a la recuperación de heridas. Fingiendo nombres como el Pastor Troito cuyos cuios realizó miles de milagros de hombre. Durante la primera guerra también encontró una maravilla.

Hidroterapia

Es la utilización terapéutica del agua por sus propiedades físicas, podemos definirlo también como la rama de la biología que estudia la aplicación externa sobre el cuerpo humano, siempre que sea con fines terapéuticos y principalmente como vector mecánico y térmico. El agua es la sustancia más abundante en la superficie terrestre, en efecto abundante en la composición de todos los seres vivos. La utilización del agua no es solo superficial. No es más empleo de aguas minerales y minero-medicinas, aquellas características fisico-químicas las hacen responsable para su uso terapéutico. Tiene un claro efecto psicológico en las acciones en las cuales el agua facilita el movimiento o disminuye las resistencias, de manera que el individuo ejecuta movimientos o acciones que de otra manera no se pueda realizar. Además el agua fría provoca una sensación de estímulos o vigilia y el agua caliente un estado de somnolencia, sedación y sueño. Existen técnicas hidroterapéuticas en la hidroterapia general (baños terapéuticos, baños parciales, baños en inmersión, duchas), hidroterapia local (compresas, baños parciales, solo se sumerge en agua parte del cuerpo, recibe el nombre según la zona del cuerpo para la que estén ideadas, generalmente van asociados a técnicas hidroquinéticas como remolinos o chorros o baños de contraste) podemos encontrar manilluras, pediluvios, sa-

Bibliografia

Bibliografias

- 1 Floriberto Diaz "comunidad y comunalidad", documento inédito, 1995 (dem)
- 1.2- Norberto Bobbio, Diccionario de politica, vol. 1, México, siglo XXI, 1985 P. 330.<http://www.scielo.org.mx/pdf/ep/n5/0185-1616-ep-05-121.pdf>
- 2- Díaz, A, Igors, (2010). Modernidad alternativa medicinas locales en los Altos de Chiapas <http://www.redalyc.org/pdf/159/15915677002.pdf>
- 3.- Pierree poder curativo de la arcit Beauvegard El extraordinario
<https://books.google.es/books?hl=es&lr=yid=G3JrDQAAQBAJYel=IndYpg=PT3Ydq0=1a+arol #v=onepageYq=La%20arci. Yf=false.>
- 4- <https://www.sld.cu/galerias/pdf/sition/rehabilitación-bal/hidroterapia3.pdf>